

週報



世界に希望を生み出そう

継続と改革



例会日 毎週水曜日 12:30~ 例会場 ホテルシーズン日南

住 所 日南市園田3-11-1 TEL 0987-22-5151 FAX 0987-22-9588

会長 黒岩久登

会員増強・新クラブ結成推進月間

第3343回例会	No.06	2023.08.23	晴れ
点鐘・国歌・ロータリーソング	12時30分	「我等の生業」	
四つのテスト		甲斐信之 君	
ゲスト	日南警察署生活安全課少年係	警部補 児玉尚仁氏	
例会行事		ゲスト卓話	

会長時間

昭和20(1945年)年8月6日、月曜日の朝は快晴で、真夏の太陽が昇ると、気温はぐんぐん上昇しました。深夜零時25分に出された空襲警報が午前2時10分に解除され、ようやくまどろみかけていた人々は、午前7時9分、警戒警報のサイレンでたたき起こされました。この時はアメリカ軍機1機が高高度を通過して行つただけだったため、警報は午前7時31分に解除されました。一息ついた人々は、防空壕や避難場所から帰宅して遅い朝食をとったり、仕事に出かけたりとそれぞれの一日を始めようとしていた。この時、広島中央放送局では、情報連絡室から突如、刑法発令合図のベルが鳴りました。古田アナウンサーは、刑事事務室に駆け込んで原稿を受け取り、スタジオに入るなりブザーを押しました。「中国軍管区情報! 敵大型機3機、西条上空を・・・」と、ここまで読み上げた瞬間、メリメリというすさまじい音と同時に、鉄筋の建物が傾くのを感じ、体が宙に浮き上りました。

昭和20年(1945年)8月6日午前8時15分 人類史上初めて 広島に原子爆弾が投下されました。原子爆弾は、投下から43秒後、地上600メートルの上空で目もくらむ閃光を放って炸裂し、小型の太陽ともいえる灼熱の火球を作りました。火球の中心温度は摂氏100万度を超える、1秒後には半径200メートルを超える大きさとなり、爆心地周辺の地表面の温度は3000度から4000度にも達しました。爆発の瞬間、強烈な熱線と放射線が四方へ放射されるとともに、周囲の空気が膨張して超高压の爆風となり、これら三つが複雑に作用して大きな被害をもたらしました。原爆による被害の特徴は、大量破壊、大量殺戮が瞬時に、かつ無差別に引き起こされたこと、放射線による障害がその後も長期間にわたり人々を苦しめたことにある。

この原爆による死者の数は20年末までに広島で約14万人、長崎で7.4万人とされている。原爆投下に際しては、この年の7月25日、マンハッタン計画(米、英、加の三国が原子爆弾開発・製造のために科学者、技術者を総動員した計画のこと)の責任者であるレスリー・グローブスが投下指令書を作成し、ハンディ陸軍参謀長官からスパツ陸軍戦略航空軍指令より原爆投下がなされた。実際にB29爆撃機に搭乗し広島に原子爆弾を投下したのは、ポール・ティベッツ大佐であり、搭乗したB29爆撃機にエノラ・ゲイという母の名前を命名した人物である。

ここからはレスリー・グローブスが起草した「原爆投下指令書」を紹介したいと思います。

1. 第20航空軍第509混成軍団は、1945年8月3日頃から以降、天候が許し次第、目標・広島、小倉、新潟、長崎のうちのひとつに、最初の特殊爆弾を目視攻撃により投下することとする。この爆弾の爆発効果を観測し記録する目的で、陸軍省から派遣した軍と民間の科学者要員を運ぶためには、余分な機を爆弾搭載機に随行させることとする。これらの観測機は、爆弾の爆発点から数マイルの距離にとどまることとする。
2. 計画要員によって準備が整い次第、上記の目標の上に追加の爆弾を投下することとする。上に列挙した以外の目標に関しては、追って支持を与える。
3. この兵器の対日使用に関する一切の情報を発表する権限は、陸軍長官及び合衆国大統領だけが保有する

こととする。前線の司令官によるこの主題に関する声明や情報の発表は、事前の特別な許可なしには行ってならない。一切の報道記事は、陸軍省の送って特別な検閲を受けることとする。

4. 上記の命令は、合衆国陸軍長官と参謀総長の承認の下に、その指示によって貴官に発せられる。貴官はこの命令書の写し1通をマッカーサー将軍に、また1通を二ミッツ提督に情報として送達されたい。

この原爆投下指令書により投下されることになる。目標は四つの地域でありそれぞれ日本の戦時中の拠点であった。野戦命令を読むと、第一目標は広島、二番が小倉、三番が長崎の順番であった。このうち小倉については、たまたま当日の天候が悪く、目視での原爆投下が難しく長崎に変更になったようである。また指令書にあるように、この攻撃のために選ばれたどの目標にたいしても、50 マイル以内に入らないよう通達が出されている。世界で始めての原爆投下ということで効果の観測と記録、自分たちの安全に対する配慮の姿勢が垣間見られるが、果たして投下後日本がその後数十年後遺症に苦しむことまで予測できていたでしょうか？

そしてエノラ・ゲイは快晴のテニアン島の北飛行場に帰還し、戦略空軍総司令官カール・スパート少尉から、ティベツ大佐には栄誉十字章が、他の12人には銀星章が与えられた。その日は第509混成部隊の将兵や科学者らによって、深夜まで盛大なパーティが開かれた。

広島では爆心地 500m 圏内では核爆発による閃光と衝撃波がほぼ同時に襲った。爆風によって大半の建築物は一瞬のうちに破壊され、木造建築はその全てが全壊した。島病院という病院の建物も完全に吹き飛ばされ、院内にいた約80名の職員と入院患者全員が即死した。

鉄骨入りレンガ・モルタル・石造りで建てられた産業奨励館は垂直方向の衝撃波をうけ、天蓋部は鉄骨を残して消失、一部の外壁を残して大破したが、完全な破壊は免れた。また、相生橋や元安橋の石の欄干も爆風で吹きとばされた。爆心地付近を通過していた広島電鉄の路面電車は、炎上したまま遺骸を乗せて慣性でしばらく走り続けた。つり革を手で持った姿勢のまま死んだ乗客や、運転台でマスコン（運転台にある制御機）を握ったまま死んだ女性運転士もいた。その中でも、爆心地からわずか 700m 付近で脱線して黒こげとなった状態で発見された被爆電車はのちに修復され、2023年現在も現役で稼動し平和学習に用いられている。

爆心地 1 キロメートル地点から見た爆心点は上空 31 度、2 キロメートル地点で 17 度の角度となる。従って野外にあっても運良く丙や建物などの遮蔽物の陰にいた者は熱線の直撃は避けられたが、そうでない大多数の者は、熱線を受け重度のやけどをおった。野外で建物疎開作業中の勤労奉仕市民や中学生・女学生らは隠れる間もなく大量の熱線をまともに受けた。勤労奉仕に来ていた生徒が全員死亡した学校もあった。屋内にいた者は熱線こそ免れたものの、爆風で吹き飛んだ大量のガラス片を浴びて重傷を負い、あるいは爆心地付近同様に倒壊家屋に閉じ込められたまま焼死した。

爆心地から 500 メートル以内での被爆者は、即死及び即日死の死亡率が約 90 パーセントを超え、500 メートルから 1 キロメートル以内での被爆者では、即死及び即日死の死亡率が 60 から 70 パーセントに及んだ。さらに生き残った者も七日目までに役半数が死亡、次の七日間でさらに 25 パーセントが死亡していった。

11 月までの集計では、爆心地から 500 メートル以内での被爆者は 98 から 99 パーセントが死亡し、500 メートルから 1 キロメートル以内での被爆者では役 90 パーセントが死亡した。後に広島大学放射能医学研究所がまとめた結果では、爆心地から 500 メートル以内で生き残った者は 10 人としている。

今年で被爆して 78 年になりますが、被爆 2 世、3 世の苦しみはいまだに継続しています。

広島県江田島市に住む川中さんは、爆心地から 2 キロの自宅で生後 2 ヶ月の頃被爆しました。自分が被爆者だとはじめて知ったのは 15 歳の時でした。川中さんはその後会社の同僚と婚約します。二十歳の頃、体調が悪く病院に連れていかれ検査をされます。その時義母に「悪いところはなかったけん、ゆっくりすればいい」と言われますが、下腹部には違和感がありました。程なくして違和感の正体をめぐり、あるやりとりに接します。婚約者の男性の自宅に戻ってしばらく経った時、偶然義母と近所の人とのおしゃべりが聞こえ、「いい嫁なんじゃけど。ぴかに遭ったもんは子供は産まされんよ。障害のある子ができるっていうけえのお」。自分の事を話しているのだと直感します。自分でも妊娠に気付かないうちに墮胎手術をされたのではないか、直接聞いたわけではなかったが、そう直感し悲しみがこみあげました。我が子の命を奪われたのではないかとの疑念と憤りは収まらなかった。記憶もないのに被爆者であることがいやでたまらなかった。「なんで私が・・・」気持ちのやり場がなく 15 歳の頃に「大切なのだからなくさないように」と実家から届いた被爆者手帳を切り裂きました。それから 2 年後ほどたち今度は自分で妊娠に気がつきます。喜びはひとしおでしたが、健康な子を産めるのか不安に襲われます。男の子を産んだ直後、「手はありますか。足はありますか」と周囲に必死で聞かれたそうです。現在、川中さんは、証言会で毎年自身の体験を話されますが、「あの日の事は、どうしても忘れる事ができない」と心の傷は消えない。毎日朝夕、自宅の裏の畑にある先祖の墓に参ったとき、太陽に向かって手を合わせる。そうして、本当は生まれていたかもしれない「我が子」を弔い続けている。最初に話

したように原爆は大量破壊、大量殺戮が瞬時に、かつ無差別に引き起こされ、放射線による障害がその後長期間にわたり人々を苦しめたことにあります。現在は語り部の方も被爆2世、3世に引き継がれているようですが、二度と人類史上このような悲劇が起こらない事を祈念しつつ本日の会長時間を終わりたいと思います。

幹事報告

1. 日本事務局より、8月のロータリーレートのお知らせが届いております。
 - ・ 今月のレートは、1\$ = 141円 となっております。
(前月のレートは、1\$ = 145円)
2. 第2730地区社会奉仕委員会より、2023-24年度ロータリー奉仕デー「海岸美化プロジェクト」のパンフレットが届いております。
詳細については、個々のポストにパンフを入れてありますので後程ご覧ください。
3. 【ハイライトよねやま 281号】及び米山梅吉記念館より館報第142号が届いております。
4. 2023-24年度ガバナーエレクト 笹山義弘様より、事務所開設のお知らせが届いております。
内容につきましては、回覧文書をご確認ください。

委員会報告

青少年奉仕委員会 9/2 高校生就職支援セミナーの件

親睦委員会 8/30 サマー親睦会オークション出品要請及び出席要請の件

例会行事 ゲスト卓話 「特殊詐欺について」 日南警察署生活安全課少年係 警部補 児玉尚仁氏



今日のゲスト卓話は、日南警察署生活安全課少年係 警部補 児玉尚仁氏に特殊詐欺についてお話を戴きました。宮崎県内での特殊詐欺の被害額は、1億3000万円に上るそうです。以下特殊詐欺の種類です。

特殊詐欺とは、家族や親族、市役所等の職員、警察官などいろいろな立場になりすました犯人が、電話やメールを使って嘘の話を持ちかけてお金をだまし取る詐欺（他県では、「ニセ電話詐欺」や「ウソ電話詐欺」などと呼んでいます。）のことで、次のような手口があります。

オレオレ詐欺

息子や孫になりすまして、会社のお金を使い込んだことによる横領金の補填名目や女性との不倫による示談金名目にお金をだまし取る（脅し取る）手口です。

警察官や弁護士等になりすまして、親族が起こした事件や事故に対する示談金等を要求してくることもあります。

オレオレ詐欺のキーワード

- ・「風邪をひいて熱がある、のどが痛い。」「携帯電話の番号が変わった。」
- ・「会社の金を横領した。」「交際相手を妊娠させた。」「株で失敗した。」
- ・「お金が必要だ。」「自分で受け取りに行けないので、代わりの人が取り行く。」

預貯金詐欺

警察官や銀行協会職員等になりすまして、「あなたの口座が犯罪に利用されています。キャッシュカードの交換が必要です。」などと言い、キャッシュカード、クレジットカード、預貯金通帳等をだまし取る（脅し取る）手口です。

預貯金詐欺のキーワード

- ・「あなたの口座が犯罪につかわれている。」「不正利用されている。」
- ・「詐欺グループを捕まえたら、〇〇さん名義の通帳（キャッシュカード）を持っていた。」
- ・「キャッシュカードの交換（確認）が必要。」「警察官（銀行協会職員）が確認に伺う。」

架空料金請求詐欺

インターネットやメールを利用して、有料サイトの料金未払いや登録解除料等の費用を要求したり、封書や葉書を利用して、未払い料金の訴訟を起こすなどと架空の事実を口実に、お金を口座に振り込ませたり、電子マネーを購入させて番号を聞き出し、その利用権をだまし取る（脅し取る）手口です。

このほかにも、老人ホームの入居権や株の購入権等、様々な権利の譲渡を持ちかけた後、「名義貸しは犯罪だ。」などと電話をかけて、名義貸しによるトラブル解決を理由にお金を要求する手口もあります。

最近は、パソコンがウイルスに感染したかのように惑わせ、問題を解決させるために電話をかけさせ、有償の

サポート契約を結ばせてお金を要求する手口もあります。

架空料金請求詐欺のキーワード

- ・「有料サイトの未納料金がある。」「コンビニで電子マネーを購入して番号を教えて。」
- ・「あなたの権利を譲って。」「名義貸しは犯罪です。」
- ・「ウイルスに感染しました。すぐ連絡してください。」

還付金詐欺

自治体や金融機関の職員を名のり、医療費や税金の還付金があると嘘について ATM に誘導し、ATM の操作を指示して、口座のお金を他人の口座に送金させてだまし取る手口です。

還付金等詐欺のキーワード

- ・「ATM で還付金を受け取る手続きができる。」
- ・「キャッシュカードと携帯電話を持って、ATM に行なって。」

融資保証金詐欺

ダイレクトメールやファックス、電話等を利用して融資を勧誘し、融資のための保証金名目にお金を要求してだまし取る（脅し取る）手口です。

融資保証金詐欺のキーワード

- ・「融資するためには保証金が必要。」

金融商品詐欺

架空又はほとんど価値のない未公開株、社債等の有価証券、外国通貨、高価な物品等に関する虚偽の情報を提供し、これを購入すれば利益が得られると信じ込ませて、購入費用名目にお金を要求してだまし取る（脅し取る）手口です。

金融商品詐欺のキーワード

- ・「将来、必ず価値が上がる。」「限られた人しか購入できない。」

ギャンブル詐欺

雑誌に掲載したり、メールを送付するなどして、パチンコの攻略法や競馬の勝ち馬情報、数字選択式宝くじ（ロト 6）の当選番号を教えると持ちかけ、会員登録料や情報提供料名目にお金を要求してだまし取る（脅し取る）手口です。

ギャンブル詐欺のキーワード

- ・「攻略法を教える。」「ロト 6 の当選番号を教える。」

交際あっせん詐欺

「女性紹介」等と雑誌に掲載したり、メールを送付するなどして異性との交際を持ちかけ、これに応じて女性の紹介を求めてきた者に対して会員登録料金や情報料、保証金等を名目にお金を要求してだまし取る（脅し取る）手口です。

交際あっせん詐欺のキーワード

- ・「必ず交際できる。」「メール交換するだけで大金がもらえる。」

その他の特殊詐欺

上記の類型に該当しない特殊詐欺のことをいいます。

キャッシュカード詐欺盗

警察官や銀行協会、大手百貨店等の職員になりすまして電話をかけ、「キャッシュカードが不正に利用されている。職員が自宅へ伺いカードを確認する。」などと言ってキャッシュカードを準備させ、訪れた偽の職員がカードの持ち主の隙を見るなどして、あらかじめ準備していた偽のカードとすり替えて盗み取る手口です。

キャッシュカード詐欺盗のキーワード

- ・「キャッシュカードが不正に利用されている。」
- ・「詐欺グループを捕まえたら、〇〇さん名義の通帳（キャッシュカード）を持っていた。」
- ・「キャッシュカードを確認する必要がある。」
- ・「今から職員が家に伺うので、キャッシュカードを見せてほしい。」

また、最近の手口として

サポート詐欺に注意！

サポート詐欺とは、インターネット閲覧中、警告音とともに画面上に「ウイルスに感染しました」「個人情報が漏えいしています」などの警告を表示させて、利用者の不安をあおり、問題を解決させるために電話をか

けさせたり、不正のソフトをインストールさせ、ウイルスに感染したように偽って、有償のサポート代などの名目で、電子マネーの購入を求められ、電子マネーの額面をだまし取る手口の特殊詐欺（架空料金請求）です。

実際にパソコンがウイルスに感染している事実やパソコンから個人情報が漏えいしている事実ではなく、あくまで目的はターゲットと直接連絡を取り、遠隔操作ツールソフトなどの不正ソフトをインストールさせ、有償のサポート契約代金名目等をだまし取ることです。

いろいろな詐欺が横行しています、メンバーの皆さんも騙されないよう気を付けましょう

特殊詐欺については、宮崎県警のホームページをご覧ください。

環境美化活動参加報告

去る8月17日（木）「道路愛護デー」環境美化活動が行われました。参加者は井野畑、入中、甲斐、河野、黒岩、黒武者、小玉、斎藤、竹井、田島、豊田、西島、日高、峰松、宮田、築瀬、鷹衛、の17人でした。

参加された皆さんお疲れ様でした。



会長の挨拶

写真には15名、後の2人は撮影者とちょっと遅れてきた日高君です

出席率報告

	会員数	出席免除	出席定数	HC出席	MU	欠席	出席	出席率
今 週	30	8 (3)	25	18	4	3	22	88.00%
出席免除	鬼束、清水、田島、土屋、渡邊							
先取MU	斎藤、西島、日高、村社							
欠 席	榎木田、菊池、古澤							

事務局〒887-0014 日南市岩崎3-4-2 Itten堀川ビル2F 創客創人センター内 TEL0987-22-3363・FAX0987-22-3515

会長：黒岩久登 副会長：築瀬 敦 幹事：井野畑善順 雑誌会報広報委員長：河野通郎

雑誌会報広報委員会より 原稿は、ocame@wing.ocn.ne.jpまで送信してください。